

DÍA INTERNACIONAL DE ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

En la Resolución de 14/06/2023 de la Consejería de Educación, Cultura y Deportes, por la que se dictan instrucciones para el curso 2023/2024 en la comunidad autónoma de Castilla - La Mancha se establece que los centros educativos incorporarán la realización de actividades de conmemoración de determinados días internacionales que sirven para recordar cuestiones de gran interés colectivo en torno a problemas mundiales y, de esta manera, seguir reforzando los logros de la Humanidad.

El primero de estos eventos que vamos a conmemorar en nuestro centro es el **Día internacional de la violencia contra la Mujer**. Este evento se celebra anualmente el **25 de noviembre** para denunciar la violencia que se ejerce sobre las mujeres en todo el mundo y reclamar políticas en todos los países para su erradicación.

OBJETIVOS
<ol style="list-style-type: none">1. Sensibilizar al alumnado sobre esta problemática social.2. Promover en nuestro alumnos/as la igualdad, la equidad y el respeto hacia los demás evitando cualquier discriminación.3. Aprender a identificar actitudes discriminatorias, prejuicios y sesgos de género, en el contexto y comunidad educativa.4. Promover una comunicación y un lenguaje inclusivo y no discriminatorio.
TEMPORALIZACIÓN
Al celebrarse esta efeméride el sábado 25 de noviembre, en el centro lo vamos a conmemorar el 24 de noviembre de 2023.
ORGANIZACIÓN
<ul style="list-style-type: none">- Comisión encargada de las actividades de centro.- Equipo directivo.
ÁREAS IMPLICADAS
<ul style="list-style-type: none">-Valores (5º E. Primaria).- Alternativa.- Proyectos.- CCSS.
AGRUPAMIENTOS
Se realizarán distintos agrupamientos: trabajo individual, pequeño grupo y grupo clase.

PROPUESTA DE ACTIVIDADES

- AMBIENTACIÓN DE LAS AULAS Y DE LOS ESPACIOS COMUNES.

El profesorado que desarrolla el área de Proyectos, con la colaboración del resto del profesorado, ambientará algún espacio común, con carteles y murales relativos a esta efeméride.

- DEBATE EN LAS AULAS Y DINÁMICAS DE JUEGOS DE ROLES.

Establecer un diálogo con los alumnos/as acerca de qué es la violencia de género y algunas de sus manifestaciones: verbal, emocional, intimidaciones, etc.

Realizar dinámicas de juegos de roles. El role - playing o juego de roles es una dinámica que simula situaciones de la vida real y resulta útil para trabajar la igualdad de oportunidades. Se forman grupos de 3 o 4 alumnos/as y se reparten tarjetas con diferentes personajes y situaciones injustas y desigualdades. Damos de 15 a 20 minutos para preparar las situaciones representadas en las tarjetas y se escenifican. Una vez representadas todas las situaciones, reflexionamos sobre lo observado y dramatizado y se establece un debate.

- VISIONADO DE CORTOS QUE TRATEN ESTE TEMA.

Visionado de cortos y películas adaptadas a la edad de cada alumno/a que traten sobre este tema.

- LECTURA Y AUDICIÓN DE CUENTOS E HISTORIAS QUE TRATEN ESTE TEMA.

Lectura y audición cuentos e historias adaptadas a la edad de cada alumno/a que traten sobre este tema.

- ACTIVIDAD EN COLABORACIÓN CON EL IESO HARÉVOLAR.

El IESO Harévolar, con motivo del **Día internacional de la violencia contra la Mujer** va a realizar un concurso de cortometrajes entre sus alumnos/as.

Los cortometrajes ganadores nos los pasarán para que los vean y comenten los alumnos/as de 6º de E. Primaria de nuestro centro.

-CAMPAÑA CENTROS EDUCATIVOS 25N.

Desde la Delegación de Educación, Cultura y Deportes quieren impulsar una campaña conjunta en los centros educativos de la provincia de Guadalajara, para manifestar nuestro rechazo a toda forma de violencia contra las mujeres y las niñas, que es una de las violaciones de los derechos humanos más extendidas, persistentes y devastadoras del mundo.



Para ello nos proponen que el **25N, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres**, todos los centros presenten la misma imagen como seña de unidad en el compromiso que la Educación tiene para trabajar por una sociedad igualitaria.

La propuesta consiste en adornar el exterior de nuestros recintos y edificios (vallas, ventanas, paredes y cualquier otro elemento exterior) con **mariposas moradas**. Se ha elegido este símbolo como la expresión de una transformación necesaria que evite la muerte de mujeres, cincuenta en nuestro país en los nueve primeros meses de este año, y el sufrimiento al que muchas están sometidas.

Nuestro centro ha decidido sumarse a esta iniciativa y todo el alumnado de Educación Infantil y Educación Primaria de nuestro centro recibirá una mariposa morada de goma eva en la que tendrá que poner algún mensaje con rotuladores permanentes y posteriormente, con una brida, colocar en el sitio indicado para ello.

EVALUACIÓN

Al finalizar la actividad los coordinadores de los distintos niveles/ciclos rellenarán una hoja de evaluación y la entregarán en la Secretaría.

El equipo directivo